
Ergebnisprotokoll Ausschuss Umwelt, Wege und Verkehr  

14.10.2020, Grund- und Gemeinschaftsschule Leezen,    
         Beginn 19:30 Ende 20:45 

 

Teilnehmer:  

Bürgermeister: Uli Schulz 

Ausschussmitglieder: Harald Hatje, Stephan Klose, Marius Matthiesen, Klaus-Dieter Wilhelm, Torsten 

Tilly, Ellen Piede;  

Entschuldigt: Finn Plambeck, Corinna Fritsch, Elke Koch 

Gäste: Constanze Rode, Bernd Falkenhagen, Dirk Mäckelmann 

Tagesordnung 

1. Einwohnerfragestunde - Teil I 

2. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.03.2020 

3. Bericht des Ausschussvorsitzenden  

4. Beleuchtung Harmredder 

5. Schulweg Neversdorfer Straße; Geschwindigkeitsbegrenzung 

6. B432 Aufnahme in den Verkehrswegeplan  

7. Feldwege; hier: Fahrbahnbreiten 

8. Verschiedenes  

9. Einwohnerfragestunde – Teil II 

Erweiterung der Tagesordnung auf Antrag von Herrn Tilly um Top 6 - einstimmig so beschlossen 

1. Einwohnerfragestunde - Teil I 

 

Fragen zur Straßenreinigungssatzung:  

a) Unklarheiten zu den Anlage Nr.1 und 2 im Zusammenhang mit Straßen ohne und 

unbefestigten Gehweg. Sinn und Zweck ist der Satzung ist nicht das Reinigen der Fahrbahn 

sicherzustellen, sondern im Winter die gefahrlose Begehbarkeit durch Fußgänger 

b) Unklarkeiten zu §5 (2) im Zusammenhang mit Eckgrundstücken 

BM Schulz nimmt sich den Fragen an und führt diese einer Klärung zu. 

Bürger bemängeln den ungezügelten Betrieb der Badestelle am der Neversdorfer Straße. Die 

schriftliche Beschwerde/ Anfrage an BM Schulz und die Amtsverwaltung blieb unbeantwortet. 

BM Schulz versicherte, er habe sich dem Problem angenommen konnte jedoch bei 

Inaugenscheinnahme das Problem nicht nachvollziehen. Es erfolgte ein Austausch und die 

Klärung im Rahmen der Fragestunde. 

2. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.03.2020 

Ergänzung der Gäste um Bernd Falkenhagen und Constanze Rode 

Mit Änderungen bei einer Enthaltung so beschlossen 

 

3. Bericht des Ausschussvorsitzenden  

Entfällt 

 



4. Beleuchtung Harmredder 

Hintergrund: IN der Letten Ausschusssitzung wurde das Thema behandelt. Die meisten 

Grundstücke im betroffenen Bereich verfügen über die offizielle Zuwegung vom Dorfplatz her. 2 

offizielle Zuwegungen von Wohnbebauung über den Harmredder rechtfertigen eine 

Beleuchtungsmaßnahme. Eine Kostenabschätzung wurde vorgestellt. Die Frage, ob eine 

Diskussion gewünscht sei, wurde verneint. 

Die Maßnahme dem Gemeinderat zu empfehlen wurde mit  2 Stimmen, 3 Gegenstimmen bei 2 

Enthaltungen abgelehnt 

 

5. Schulweg Neversdorfer Straße 

Das Aktuelle neue Baugebiet und ein weiteres geplantes mit Zugang zur Neversdorfer Straße 

erfordern die Absicherung des Schulweges zur Überquerung des Schulweges über den Weg In 

den Tannen neu zu überdenken. Ein Bürger weist auf einen Hinweis des Ministeriums für 

Wirtschaft, Verkehr, Arbeit und Tourismus vom 18.Juli 2017 hin. Dort wir auf die Änderung der 

StVO §45 Abs 9 S.4 Änderung aus dem Jahre 2016 hingewiesen, welche auch an 

Hauptverkehrsstraßen in unmittelbarer Nähe von Schulen eine Reduzierung auf Tempo 30 

möglich ist. 

Als Sofortmaßnahme wir die Markierung des Bordsteines mit weißer Leuchtfarbe als Möglichkeit 

dargestellt. BM Schulz wird die rechtlichen Möglichkeiten prüfen, ebenso für die Hamburger 

Straße. 

 

6. B432 Aufnahme in den Verkehrswegeplan. 

 

Der Ausschuss empfiehlt dem Gemeinderat einstimmig darauf zu drängend, dass die 

Ortsdurchfahrt Leezen als dringend zu grundsanieren in den Bundesverkehrsplan aufgenommen 

wird. 

 

7. Feldwege; hier: Fahrbahnbreiten 

 

Der Ausschussvorsitzende stellt kurz die Fördermöglichkeiten die das LNUR aktuell empfiehlt vor: 

- Im Rahmen von Flurbereinigungen 60% -> kommt aktuell nicht in Frage 

- Aktiv Region 

- Antrag an das Land 

Herr Jörg Reher, der die aktuelle Flurbereinigung Leezener Au begleitet hat, unterstreicht die 

Notwendigkeit die Feldwege nach ca. 30 Jahren an die aktuellen Gegebenheiten 

(Fahrzeugbreiten, Beschädigung durch Verschleiß) anzupassen. 

Im Ausschuss ist man sich einig den Stand zu erheben und nach einer Priorisierung weitere 

Überlegungen anzustellen. 

8. Verschiedenes  

entfällt 

 

9. Einwohnerfragestunde – Teil II 

Wer ist für die Fischtreppe Aalkiste zuständig – Gewässerverband 

 

Die Holzbrücke Lüttkoppel ist sanierungsbedürftig 

 

20.10.2020 H.Hatje 


